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“老城新貌，锦绣山城”系列报道———

打扫好屋子再迎客

———山城区优化经济投资环境掠影

□

晨报记者 陈海寅 通讯员 彭葳

悠久的文化底蕴、便捷的交通条件、丰富的

自然资源、优越的地理位置，使山城区拥有了诸

多发展优势。 当城市的建设如火如荼地铺开时，

一些实力雄厚的大型房企就成为让老城区新貌

真实呈现的践行者。 记者了解到，为了吸引口碑

好、实力强的房地产企业进驻，山城区在优化经

济投资环境工作上颇费了一番心血。

全区上下深入一线， 齐力督建

重点工程

“秉着对 35 万山城区人民居住质量、居住

环境负责的态度， 我们在引进房地产企业进驻

山城区的工作上，丝毫不敢马虎。 不能什么企业

都往区里招，我们要选就选能做放心工程、能做

优质工程的优秀企业。”12 月 12 日，山城区委常

委、副区长琚涛接受记者采访时说，为了能在这

项“双向选择”中占有更多主动权，区里特别重

视优化经济投资环境。“俗话说‘打扫好屋子再

迎客’。 山城区的各项优势已经让不少企业颇为

心动， 如果我们再营造出一个非常优越的投资

环境，自然就会有更多的企业争着来，我们也就

能拥有更多的选择权。 ”

但这项工作不能只是动动嘴皮子， 真要实

施起来并非易事。 山城区各级部门形成了“环境

是资源，环境是生产力”的共识，全区上下都把

优化投资环境作为先行工作。

山城区委常委、常务副区长白树民说，山城

区所有重点项目都实行区级领导分包制， 分包

区级领导经常深入工地帮助解决项目建设中遇

到的各种困难和问题， 确保项目建设按照时间

节点和工作要求顺利推进。 山城区目前已有 13

个城建重点项目被列入全区重点项目的范畴。

“我们建立了重点项目责任关联的协调推进责

任体系，由区委、区政府统一领导，有关区级领

导牵头负责，主管部门全面负责，协同部门全力

配合。 同时，还实行了联席会议和月通报制度，

强化了对项目进展的督促和检查。 ” 白树民表

示，区委、区政府每月都会召开一次联席会议，

听取项目分包领导和责任人对项目推进情况的

汇报。 区有关部门对重点项目推进情况进行跟

踪督查，并及时向区委、区政府汇报。 对工作不

力、 未按时间节点推进项目建设的责任单位进

行通报批评并挂牌督导。

在一系列的工作举措下， 山城区的每项重

点工程都在按计划有条不紊地进行。 而企业之

间的口碑相传， 也让更多有意向进驻的企业心

动不已，山城区的各项招商工作都在顺利进行，

实力企业陆续进驻。

提升职能高效服务， 创造良好

治安环境

企业进驻后，要立足要发展，同样离不开山

城区各级部门的支持与配合。 当一个个建筑工

地陆续开建， 接踵而来的就是如何为这些企业

提供更全面周到的服务。

据了解，山城区提出为项目实施“两个零距

离”的全方位服务，即企业与相关部门零接触、

企业与当地群众零接触。 并实行重大投资项目

代办督办制、联审联批制、限时办结制，推行上

门服务、适时服务、预约服务、全程代理的“保姆

式”服务。

为及时解决影响企业发展的治安问题，维

护企业正常生产经营秩序， 公安机关开展了重

点整治寻衅滋事、敲诈勒索、强装强卸、堵门堵

路、恶意阻工等违法行为，对排查出的各种破坏

经济环境的行为从严、从重、从快处理。 如果出

现这样的投诉，企业所在乡镇办主管领导、分包

企业领导及相关部门应于 1 小时内赶赴现场，

公安部门应按照接处警有关要求迅速赶到现场

进行处理。 一般问题 24 小时内解决，重大问题

力争 3 日内解决， 对扰乱企业治安环境的行为

严惩不贷。 今年上半年，全区公安机关查处各类

破坏经济发展环境的案件共 14 起，拘留 19 人，

其中刑事拘留 1 人。

“公安机关必须高擎法律赋予的神圣之剑，

倾力服务大局， 一切为了发展， 一切服务于发

展。 打击就是服务，打击就是经济效益，打击成

果就是新的经济增长点。 ”谈到重点项目和企业

周边治安环境集中整治工作时， 山城区委书记

胡润身的话语铿锵有力。

企业要落户生根， 也少不了和山城区各级

部门打交道。 为防止某些部门对企业“吃拿卡

要”，山城区加大了对干扰和破坏经济发展环境

的有令不行、有禁不止和行政不作为、乱作为、

慢作为案件的查处力度，严明纪律，严格追究涉

案责任单位、责任人员的责任，充分发挥执纪办

案的治本功能，加强典型案件剖析研究，督促发

案单位完善制度，从根本上遏制了涉企“四乱”、

“四难”、“吃拿卡要”等行为的发生。

栽好梧桐树，不愁凤不来。 在全区上下的共

同努力下， 山城区已成为慧眼企业竞相落户的

沃土。 如今，常绿·林溪谷、广源·新都汇、永基国

际商业广场等地产项目已纷纷华丽亮相， 它们

的出现让人们对山城区未来更多了几分憧憬。

而其他大型房地产项目也正在紧锣密鼓的筹建

中，毋庸置疑，几年后的山城区，繁华必更胜当

下。

年末各地密集推地

土地市场又现燥热

据新华日报消息 年末， 出于年

度计划未完成的压力，各地密集推地。

本月中下旬， 仅南京江宁大学城区域

就有 4 幅地块将推向市场。

位于南京天元路以南、 秦淮河以

西的一幅二类居住用地， 出让面积约

7 万余平方米。 根据其 9.55 亿元的挂

牌出让起始价及容积率等数据计算，

即便底价出让，楼面价也将达到 4400

多元 / 平方米。 目前向主管部门表达

购买意向的开发商已多达 15 家，其中

不乏央企。

值得一提的是， 就是这幅地块去

年曾经被政府挂牌出让， 当时的出让

起始价为 11.7 亿元 ， 楼面价超过了

5500 元 / 平方米， 但因去年市场受宏

观调控影响巨大， 开发商资金状况大

多不佳， 加之地价定得过高， 无人问

津。 时隔一年，这块地再次出山，起拍

价比去年大降 2 亿多元 ， 降幅达到

18%，成为近年来南京降价幅度最大的

一幅地块， 很快点燃了开发商的拿地

热情。

不过，一位业内人士说，虽然政府

把价格降了， 但最后开发商不一定能

讨到便宜。“之前南京的仙林湖和双麒

路地块降价后， 吸引了开发商的激烈

争夺， 最后成交价反而比降价之前还

贵。 板桥新城四期地块从 9 亿元降到

8 亿元起拍，结果开发商一竞拍，最后

成交价又溢价到了 9 亿元。 ”

“开发商怎么也跟购房者一样，市

场一冷，都不出手；市场一热，大家又

都开始抢。拿不拿地，各家企业应根据

自己的资金实力和战略布局来衡量，

没有必要一哄而上。 ”南京一家开发企

业老总坦言。


